

PENERAPAN MODEL PEMBELAJARAN *DIRECT INSTRUCTION* DALAM MENINGKATKAN HASIL BELAJAR SISWA PADA MATA PELAJARAN FIQH KELAS VII A DI MTS SUNAN PRAWOTO SUKOLILO PATI TAHUN PELAJARAN 2023/2024



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S 1)
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

Oleh:

**Siti Miftakhul Khoiriyah
NIM 2010110020**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2024**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
Telp (0291) 438818 Fax. 441613

Email: tarbiyah@iainkudus.ac.id website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Siti Miftakhul Khoiriyah
NIM : 2010110020
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Pendidikan Agama Islam
Judul Skripsi : Penerapan Model Pembelajaran Direct Instruction Dalam Meningkatkan Hasil Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Fiqih Kelas VII A Di MTs Sunan Prawoto Sukolilo Pati Tahun Pelajaran 2023/2024

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **16 November 2023** Sampai dengan **01 Februari 2024** dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 01 Februari 2024
Pembimbing,



H. Edi Bahtiar, M.Ag.
NIP. 197207152000031002



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Siti Miftakhul Khoiriyah/2010110020

Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam

Judul : **Penerapan Model Pembelajaran *Direct Instruction* dalam Meningkatkan Hasil Belajar Siswa pada Mata Pelajaran Fiqih Kelas VII A di MTs Sunan Prawoto Sukolilo Pati Tahun Pelajaran 2023/2024**

Telah diujikan pada **22 Februari 2024** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Prof. Dr. H. Masturin, M.Ag.</u> NIP. 197004032001121001 Ketua/Penguji I	28/2 2024	
<u>Ulfah Rahmawati, M.Pd.I.</u> NIP. 198509272015032002 Penguji II	28/2 2024	
<u>Muhammad Shobirin, M.Pd.</u> NIP. 198507091023042016 Sekretaris Sidang	4/3 2024	
<u>H. Edi Bahtiar, M.Ag.</u> NIP. 197207152000031002 Dosen Pembimbing	29/2 2024	
<u>Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	6/3 2024	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Siti Miftakhul Khoiriyah NIM. 2010110020** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa Skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penelitian skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 1 Februari 2024
Yang Menyatakan,



Siti Miftakhul Khoiriyah
NIM. 2010110020

MOTTO

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا ۖ إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا ۗ

“Karena sesungguhnya sesudah kesulitan ada kemudahan. Sesungguhnya sesudah kesulitan ada kemudahan”

(Q.S Al Insyiroh : 5-6)¹



¹ Kementerian Agama RI, *AL-Qur'an Dan Terjemahannya* (Jakarta: Al Fatih, 2014), 596.

PERSEMBAHAN

Puji syukur kehadiran Allah SWT yang selalu melimpahkan kenikmatan dan keberkahan dalam kehidupan ini. Sholawat serta salam saya haturkan kepada junjungan nabi agung Muhammad SAW yang kita tunggu-tunggu syafaatnya di yaumul qiyamah. Dengan segala kerendahan hati saya persembahkan kepada:

1. Kedua orang tua saya, bapak Pasiyo dan Ibu Rufiah yang selalu mendoakan dan memberikan restu. Terimakasih sudah memberikan kesempatan yang luar biasa untuk kembali menuntut ilmu sehingga saya mampu menjemput impian saya.
2. Keluarga tercinta: Mbak, Kakak, Adik, dan Keponakan, yang senantiasa memberikan motivasi dan semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.
3. Dosen Pembimbing; Bapak H. Edi Bahtiar, M.Ag., yang selalu sabar dalam mengarahkan dan membimbing peneliti dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Bapak dan Ibu Guru/Dosen ketika waktu TK, MI, MTs, MA, hingga sekarang yang telah memberikan ilmu dan pengajaran kepada peneliti dengan penuh sabar dan ketekunan.
5. Sahabat-sahabatku seperjuangan kelas PAI-A angkatan 2020 yang telah kebersamai selama ini.
6. Almamater tercinta IAIN Kudus yang telah memberikan pengalaman yang tidak terlupakan selama penulis menimba ilmu.

Semoga keberkahan selalu mengalir pada diri kita semua. Akhir kata, saya berharap Allah SWT membalas segala kebaikan semua pihak yang telah membantu. Semoga skripsi ini membawa manfaat bagi kita semua.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	...	A/a
ث	S{/s}	ض	D{/d}	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	'A/'a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z/////z\	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبَّ	Abb	فَلَکِيّ	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	Rabb	عَالَمِيّ	'a>lamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِيّ	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad}a>'	السَّمْسُ	al-syams	سَيَّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq dan hidayah-Nya, sehingga pada kesempatan ini peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini. Skripsi yang berjudul **“Penerapan Model Pembelajaran *Direct Instruction* Dalam Meningkatkan Hasil Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Fiqih Kelas VII A di Mts Sunan Prawoto Sukolilo Pati Tahun Pelajaran 2023/2024”**, disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar sarjana strata satu (S1) pada Fakultas Tarbiyah Prodi Pendidikan Agama Islam di Institut Agama Islam Negeri Kudus. Dalam penulisan skripsi ini peneliti banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari beberapa pihak, sehingga penyusunan skripsi dapat terealisasi dengan baik. Untuk itu peneliti menyampaikan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Puspo Nugroho, M.Pd.I., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. H. Edi Bahtiar, M.Ag., selaku Dosen Pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran serta senantiasa sabar dalam memberikan arahan dan bimbingan dalam penulisan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen beserta Staf di Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan ilmu pengetahuan kepada peneliti, sehingga peneliti dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini.
6. MTs Sunan Prawoto Sukolilo Pati yang telah bersedia menjadi obyek penelitian penulis.
7. K. Kusnanto, S.Pd.I., selaku Kepala Madrasah Tsanawiyah Sunan Prawoto Sukolilo Pati yang telah mengizinkan peneliti untuk melaksanakan penelitian skripsi.
8. Siti Zulaihah, S.E.I., selaku Guru Mata Pelajaran Fiqih MTs Nurul Qur'an Pati sekaligus validator ahli yang telah memberikan arahan dan bimbingan kepada peneliti dalam kegiatan penelitian.
9. Bapak dan Ibu Guru beserta Staf di MTs Sunan Prawoto Sukolilo Pati yang telah bersedia membantu peneliti dalam memberikan arahan dan bimbingan dalam memperoleh data penelitian pada penulisan skripsi ini.
10. Orang Tua, Keluarga, dan Saudara yang senantiasa mendoakan, memberikan semangat, dan memotivasi peneliti dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini.

11. Berbagai pihak secara langsung maupun tidak langsung yang senantiasa memberikan bantuan selama penulisan skripsi ini.

Atas doa, bantuan, arahan, bimbingan, dan motivasi dari berbagai pihak tersebut, peneliti dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini dengan baik dan lancar. Peneliti mengucapkan terima kasih atas ketersediaan waktu, tenaga, keikhlasan, ketulusan, dan kesabaran yang telah diberikan. Semoga Allah SWT membalas kebaikan dan melipatgandakan pahala kepada berbagai pihak yang telah membantu peneliti dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini

Peneliti menyadari dalam penulisan skripsi ini masih terdapat kesalahan dan kekurangan, sehingga saran dan kritik yang membangun baik secara langsung maupun tidak langsung dari berbagai pihak sangat peneliti harapkan demi kebaikan dan kebermanfaatannya dalam penulisan skripsi ini. Semoga dengan penulisan skripsi ini dapat memberikan manfaat dan pengetahuan bagi pembaca. Aamiin.

Kudus, 01 Februari 2024
Peneliti

Siti Miftakhul Khoiriyah
NIM : 2010110020